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La Dune du Pilat 
 

La dune du Pilat fait partie du Réseau des Grands Sites de France. 

Grand Site de France est une marque qui appartient à 

l'État.  

Cette marque est gérée par le Ministère de l’Écologie. 

Cette marque soutient l’engagement de la France pour l’environnement. 

L’environnement c’est l’ensemble :  

 des éléments naturels que sont les animaux et les plantes 

 des éléments artificiels comme par exemple les maisons 

La dune du Pilat est un site classé qui profite  

d’une protection forte au niveau national. 

Un site classé est un site composé d’éléments naturels 

ou d’éléments artificiels. 
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Un site classé est considéré comme remarquable ou exceptionnel.  

Un site classé doit être conservé et être protégé des dégradations. 

Plaçons-nous à sa hauteur  
 

La dune du Pilat est un espace naturel protégé  

qui mesure 6875 hectares  

ce qui représente 10 terrains de football. 

 

Elle fait :                                                                

 600 mètres de largeur  

 2900 mètres de longueur 

 Environ 100 mètres de hauteur 

 55 millions de mètres cubes de sable 

 

La forêt à côté de la Dune a été touchée   

par un très gros incendie en juillet 2022. 

De nombreuses personnes se sont battues  

contre les flammes pour sauver cette forêt  

qui fait partie du paysage du Grand Site. 

 

Il y avait :  

 les pompiers 

 les services de sécurité et de secours 

 des centaines d’hommes et de femmes 
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Un paysage en mouvement 

 

A cause du vent, la dune se déplace  

vers la forêt de 1 à 5 mètres par an ! 

A l’entrée du Bassin d’Arcachon,  

des bancs de sable apparaissent. 

Ces petites îles de sable forment la  

Réserve Naturelle Nationale du Banc d’Arguin. 

 

 

Une gestion publique collective  

 

Avec ses partenaires, le syndicat mixte du Grand Site  

travaille chaque jour pour préserver ces espaces fragiles. 

Le rôle du syndicat mixte est de valoriser le site  

et de proposer les meilleures conditions d’accueil.  

Le Syndicat Mixte est un établissement public,  

composé de la Région Nouvelle-Aquitaine, du Département de la Gironde  

et de la Commune de La Teste-de-Buch.  

 

Quelques chiffres : 
 

 2 millions de visiteurs accueillis chaque année 
 + de 4 000 élèves sensibilisés au respect du Grand Site 
 9 tonnes de déchets ramassés en été sur l’espace d’accueil  

ce qui représente 6 rhinocéros  
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Les équipes vous accueillent ! 

 

L’espace d’accueil de la Dune du Pilat est  

la porte principale d’entrée du Grand Site. 

Ses cabanes en bois offrent des services  

et des équipements variés pour une  

découverte respectueuse  

de l’environnement :  

 

 nouvelle piste cyclable  

 parcours de visite 

 espaces d’information 

 restauration  

 boutiques culturelles 

 

 

Sauvegarder les espaces naturels et  

en maintenir l’accès à tous 
 

Le conservatoire du littoral est le principal propriétaire du Grand Site.  

Le conservatoire est une organisation qui agit pour éviter la disparition 
des espaces naturels du littoral.  

Le Conservatoire préserve le côté exceptionnel des espaces naturels du 
littoral. 

Le Conservatoire achète les terrains autour de la dune. 

pour les protéger.   
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Le Réseau des Grands Sites de France 
 

L’action publique est guidée par la politique nationale  

des Grands Sites de France.  

 

L’action publique désigne l’activité et le travail  

du gouvernement. 

 

L’action publique travaille sur l’image de la Dune du Pilat,  

et des paysages exceptionnels de notre patrimoine. 

 

Le patrimoine c’est l’ensemble de ce qui est  

transmis de génération en génération comme : 

 

 la culture 
 la langue 
 des monuments  
 des espaces naturels 
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La Dune du Pilat sur le Bassin d’Arcachon 
 

Comment l’écrire : Pilat ou Pyla ? 
 

Une seule façon d’écrire est correcte. 

La dune prend le nom de « Pilat »,  

qui vient du gascon « Pilot »,  

qui veut dire « tas » ou « monticule ».  

Un monticule est un petit tas de terre  

ou de sable. 

Cette orthographe est déjà présente  

sur des cartes du 18e siècle.  

Par contre, le quartier proche du site  

se nomme Pyla-sur-Mer ou simplement Pyla. 

 

Comment venir à la dune du Pilat ? 
 

Pendant l’été quand il y a une circulation routière importante, 

choisissez plutôt les moyens de transport doux.  

En Bus et à vélo… la Dune du Pilat peut se visiter autrement !  

 

 Bus Baïa : De la gare d’Arcachon jusqu’à la Dune du Pilat : 25 minutes 

Cette ligne fonctionne toute l’année (sauf les dimanches et jours fériés à 
partir d’octobre). 

 

Espace d’accueil de la Dune du Pilat : voir plan 
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Comment préparer votre visite ? 

 

Consultez la fréquentation en temps réel du parc de stationnement  

sur www.ladunedupilat.com 

 

Pour découvrir la Dune 

 

Continuez votre expérience du Grand Site en participant  

aux activités de découvertes :  

 

 balades commentées  
 accueils postés avec longue-vue  
 randonnées 
 autres : voir le QR code 

 

Notre personnel vous accueille tout au long de l’année. 

Les activités gratuites se font sur réservation. 

Par mail : information@ladunedupilat.com  

Par téléphone : 05 56 22 12 85 ou 07 86 79 45 34 

Toute la programmation sur www.ladunedupilat.com 

 

 

 

Merci !  

 

En stationnant sur l’espace d’accueil, 

vous participez, par votre paiement, à la préservation  

de ce site naturel d’exception.  
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L’argent récolté pour le stationnement est  

totalement reversé à la gestion du Grand Site :  

 

 ramassage des déchets sur les espaces naturels 
 outils gratuits d’éducation à l’environnement 
 suivis naturalistes  

 

Les suivis naturalistes ont pour objectif de suivre  
l’évolution des milieux naturels et des espèces  
sur plusieurs années afin de connaître l’évolution des populations. 
 
 
 
 
Tarifs du parking en haute saison : 
 
Tarif découverte 4h   
 Moto : 5 €                     
 Voiture: 7 €                 
 Camping-car et Bus : 10 € 
 
Tarif immersion 8h  
 Moto 7 €                       
 Voiture : 9 €                
 Camping-car et Bus : 12 € 
 
Tarif journée 12h  
 Moto 9 €                      
 Voiture : 11 €               
 Camping-car et Bus : 14 € 
 
Le stationnement de nuit est interdit de 2 heures à 5 heures du matin. 
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Abonnements 
 
Vous venez régulièrement visiter la dune du Pilat.  
Un abonnement existe. 
Rendez-vous sur www.ladunedupilat voir : Tarifs et abonnements 
 

 
 
La nature nous accueille, respectons-la !  
 
 Accès aux forêts strictement interdits 
 
 Feux interdits partout 
 
 Camping sauvage interdit        
 
 Engins motorisés interdits 
 
 Sports de glisse interdits 

Respectez la biodiversité !  

 

La biodiversité c’est l'ensemble des êtres vivants 

et des endroits où ils vivent. 

 

 Ne pas de déranger les espèces  
 Ne pas cueillir de végétaux                    
 Ne pas prélever de végétaux, de sable, de reliques. 
 Jetez vos mégots dans les endroits adaptés. 
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Quelques conseils pratiques 

 

 Choisissez votre tenue par rapport à la météo 

 

 Pensez à toujours prendre une bouteille d’eau 
 

 

 Evitez de monter la Dune aux heures les plus chaudes de la journée 

 

 Rappel 

 Préparez votre visite de la Dune du Pilat www.ladunedupilat.com 

 

 Espace d’accueil du Grand Site de la Dune du Pilat 

 Route de Biscarosse RD 218 – 33115 Pyla-sur-Mer 

information@ladunedupilat.com 

Renseignements au : 05 56 22 12 85 

 

Mail : information@ladunedupilat.com 

  

 

 

 

 
 

 
 
 

 


